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Предоставление регионального маткапитала на покупку автомобиля 

упростят  

                                 Законодательное Собрание Республики Карелия 9.03.2021 

 

        Порядок предоставления регионального материнского капитала на 

покупку легкового автомобиля по предложению депутатов Законодательного 

Собрания Карелии будет упрощен, сообщила первый вице-спикер 

карельского парламента Ольга Шмаеник.  

         Региональный материнский капитал в Карелии составляет 105 тыс. 500 

рублей. Им могут воспользоваться семьи при рождении (усыновлении) 

третьего и последующих детей. С 1 января 2021 года маткапитал в 

республике можно использовать на приобретение нового легкового 

автомобиля, который произведен в России. 

        В перечень документов, которые необходимо предоставить многодетной 

семье в Центр социальной работы для направления материнского капитала на 

покупку легкового автомобиля, входит копия паспорта транспортного 

средства. Семьи, решившиеся на приобретение машины, исполнить данное 

требование не смогли, так как ПТС выдается только собственнику, то есть 

после заключения договора и оплаты товара. "Мы предложили Министерству 

социальной защиты Республики Карелия исключить из перечня документов 

паспорт транспортного средства. Он является лишь идентифицирующим 

автомобиль. В ближайшее время будут внесены изменения в 

соответствующий подзаконный акт", – отметила Ольга Шмаеник. 

        В Карелии самыми популярными направлениями расходования 

регионального материнского капитала сейчас являются оплата детского сада 

и улучшение жилищных условий. 

 

Специальные разрешения для сельхозтехники 

Костромская областная Дума 9.03.2016   

 

        Костромские депутаты просят изменить правила выдачи специальных 

разрешений для проезда крупногабаритной сельхозтехники.  

        Комитет Костромской областной Думы по АПК поддержал обращение 

коллег из заксобрания Ростовской области к первому заместителю 



председателя Правительства РФ Андрею Белоусову. 

         Депутаты отмечают, что новый порядок Минтранса, установленный для 

крупногабаритной техники, не учитывает особенности работы аграриев. 

Сейчас на каждую машину шириной от 3,5 метров хозяйство должно 

получать спецразрешение. Госпошлина за него составляет 1700 рублей. При 

этом практически все комбайны, тракторы, погрузчики, косилки, посевные 

комплексы и другая современная сельхозтехника являются 

крупногабаритными. Время действия спецразрешения – 3 месяца, а 

количество поездок по нему – не более 30-ти. В то же время, подчеркивают 

депутаты, сроки проведения полевых работ намного шире. А одна единица 

сельхозтехники во время посевной или уборочной может совершать до 20 

поездок в день. При этом если поля у хозяйства находятся на территориях 

двух муниципалитетов, то на один трактор разрешений потребуется два. Все 

это ведет к избыточной нагрузке на аграриев, считают областные депутаты. 

         Законодатели просят Правительство пересмотреть действующий 

порядок по спецразрешениям и избавить аграриев от неоправданной 

финансовой нагрузки. В числе оптимальных условий, депутаты называют 

отмену ограничений по числу поездок для крупногабаритной 

сельхозтехники. А также предлагают увеличить срок действия 

спецразрешений с трех месяцев до девяти – на весь период весенне-осенних 

полевых работ.  

 

Законодательная инициатива севастопольского парламента поддержана 

Госдумой 

                               Законодательное Собрание города Севастополя 10.03.2021 

 

        Участники публичных слушаний смогут подавать свои предложения и 

замечания в том числе в форме электронного документа. Соответствующий 

проект федерального закона «О внесении изменений в статью 5.1 

Градостроительного кодекса Российской Федерации» принят 

Государственной  Думой Федерального Собрания Российской Федерации в 

первом чтении. Документ был внесен на рассмотрение нижней палаты 

парламента Законодательным Собранием города Севастополя в апреле 2020 

года. 

        – Изменение пункта 3 части 10 статьи 5.1 Градостроительного кодекса 

даст возможность участникам публичных слушаний вносить предложения и 

замечания в адрес организатора слушаний в письменной форме и в форме 

электронного документа. Это позволит каждому желающему выбрать такой 

способ, который является наиболее удобным, – отметил автор 



законодательной инициативы, председатель комитета по градостроительству 

и земельным вопросам Вячеслав Горелов. 

         Помимо этого, проектом закона предлагается изменить пункт 4 части 10 

статьи 5.1 Градостроительного кодекса.  

         – Предложено изменить формулировку соответствующей статьи 

Градостроительного кодекса таким образом, чтобы учету подвергались не 

посетители, а предложения и замечания, поданные теми, кто соответствует 

требованиям, предъявляемым к участникам общественных обсуждений, и 

прошѐл соответствующую идентификацию, – пояснил Вячеслав Горелов. 

 

К государственному регулированию цен нужно подходить взвешенно 

                            Законодательное Собрание Ростовской области 10.03.2021 
 

        В Государственной Думе состоялись парламентские слушания, 

посвященные вопросам совершенствования правового механизма 

государственного регулирования ценообразования на продовольственные 

товары первой необходимости. От Ростовской области посредством видео-

конференц-связи в слушаниях приняли участие заместитель председателя 

Законодательного Собрания Ростовской области – председатель комитета по 

аграрной политике Вячеслав Василенко и председатель комитета донского 

парламента по экономической политике Игорь Бураков.  

        – Когда сахар, масло дорожает темпами, в несколько раз 

превышающими уровень инфляции, государство, конечно, должно 

принимать меры. Но к этому вопросу необходимо подходить взвешенно, 

учитывая интересы всех заинтересованных сторон, – отметил Игорь Бураков.  

        По его словам, в настоящее время существуют различные рыночные 

механизмы, которые позволяют стабилизировать цены на важнейшие 

продукты питания. Одной из таких мер, в частности, является 

государственная поддержка производителей хлеба и муки, 

предусматривающая компенсацию части затрат на закупку пшеницы.  

        – Решение о выделении субсидии было принято на февральском 

заседании Законодательного Собрания Ростовской области. Речь идет о 100 

млн рублей. Это федеральные средства выделяются в обмен на то, что цены 

на хлеб и хлебобулочные изделия расти не будут. Это эффективный 

механизм, который позволяет учитывать интересы не только потребителей, 

но и производителей, – подытожил Игорь Бураков.   

         По итогам мероприятия будут выработаны рекомендации, 

учитывающие прозвучавшие в ходе слушаний предложения и замечания. 

Они будут направлены на выработку дополнительных мер, позволяющих 

удерживать цены на продовольственные товары на приемлемом уровне.  



Столичный парламент выступит с федеральной законодательной 

инициативой, направленной на защиту домашних животных от 

калечащих операций                                                   
                                                                 Московская городская Дума 10.03.2021 

 

        Депутаты единогласно приняли постановление Мосгордумы «О проекте 

федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

ответственном обращении с животными и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» для ограничения 

возможностей медицинского воздействия на домашних животных в 

нелечебных целях».  

        Председатель комиссии МГД по экологической политике Александр 

Соловьев: 

         – В 1987 году была принята Европейская конвенция о защите домашних 

животных. В 2018 году в нашей стране был принят Федеральный закон 

№ 498-ФЗ «Об ответственном обращении с животными». В 2020 году 

упоминание об ответственном обращении с животными появилось в 

Конституции РФ. 

        Однако имеется еще ряд неурегулированных вопросов. Один из них –

проведение калечащих операций на животных без наличия ветеринарных 

показаний. В частности, онихэктомия или тендонэктомия (операции "мягкие 

лапки"). Существует ряд других операций, которые проводятся на животных 

без ветеринарных показаний и приводят к увечьям. Их надо расписывать 

более подробно, и в рамках Федерального закона это делать не очень 

правильно. Поэтому законопроектом предлагается на федеральном уровне 

открыть перечень таких операций с необходимыми разъяснениями, когда 

можно и нельзя их проводить. 

         Проектом постановления предлагается ввести понятийный аппарат о 

медицинском воздействии на животное в нелечебных целях и о крайней 

необходимости проведения таких операций, ввести возможность открытия 

перечня запрещенных операций и медицинских показаний к проведению 

данных операций, ввести однозначный запрет на проведение операций 

онихэктомия и тендонэктомия при отсутствии специальных ветеринарных 

показаний. Также закрепляется возможность использования органами 

государственной власти субъектов РФ механизма поощрения владельцев 

домашних животных, соблюдающих законодательство. Вводится 

исключение возможности запрета операций, направленных на 

предотвращение размножения домашних животных, а также запрет на 

пропаганду запрещаемых операций. 

 



На рассмотрение Законодательного Собрания внесен законопроект о 

наказах избирателей 

                            Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 11.03.2021 

 

         Комментарий Председателя Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга Вячеслава Макарова:   
         "Проект Закона «О наказах избирателей депутатам Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга» разработан на основе моего поручения органам 

Законодательного Собрания, данного в январе 2021 года. Я не раз 

подчеркивал, что прямой диалог власти с гражданами – необходимое условие 

стабильной политической конструкции. 

         Согласно проекту наказы граждан должны передаваться лично в руки 

кандидату в депутаты в период избирательной кампании. В дальнейшем эти 

обращения обобщаются и в течение двух месяцев со дня избрания нового 

созыва петербургского парламента вносятся на рассмотрение 

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга. Порядок рассмотрения 

наказов мы определим отдельным постановлением. 

        Таким образом, право каждого жителя нашего города быть услышанным 

в парламенте будет гарантировано Законом Санкт-Петербурга. Это 

необходимый и давно назревший шаг по установлению самой тесной 

обратной связи между гражданами и их представителями в законодательном 

органе власти". 

  

Депутаты подготовили рекомендации по работе институтов поддержки 

малого и среднего предпринимательства в регионе 

                            Законодательное Собрание Иркутской области 12.03.2021 

 

        На сессии Законодательного Собрания состоялся депутатский час 

«Региональные институты развития малого и среднего 

предпринимательства», дополнительно данный вопрос был взят в проработку 

Комитетом по собственности и экономической политике. Участие в 

заседании приняли вице-спикер областного парламента Ольга Носенко,  

депутаты, представители Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири, 

«Опоры России», «Деловой России».  

        В настоящее время ведется работа по оптимизации институтов развития, 

в частности по объединению некоторых из них. Также проводится работа по 

выбору оптимальных направлений работы. Что касается налоговой отдачи от 

мер поддержки, то по Фонду микрокредитования налоговая отдача на 1 

вложенный рубль составила 1,48 рублей, а предприниматели, получившие 



поддержку от Корпорации развития Иркутской области, уплатили 116 млн 

налогов в региональный бюджет в 2018-2020 годах. На 1 января текущего 

года в регионе зарегистрировано более 85 тыс. предприятий малого и 

среднего бизнеса, в которых занято 269 тыс. человек.  

        По итогам обсуждения, комитет подготовил рекомендации в адрес 

правительства Иркутской области: расширить доступ малых и средних 

предприятий к финансовой поддержке, в том числе к льготному 

финансированию; создать условия для легкого старта и комфортного ведения 

бизнеса, а также для осуществления деятельности самозанятых граждан; 

обеспечить открытость и доступность информации о деятельности 

региональных институтов развития малого и среднего предпринимательства, 

мерах господдержки, условий и требований их получения. Депутаты считают 

необходимым проанализировать эффективности деятельности институтов, 

после чего рассмотреть вопрос о целесообразности их докапитализации.  
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